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На ф
Ответственная пора 

нынче во всех коллекти
вах подразделений ком
бината, ведь на календа
ре — ноябрь и чуть боль
ше месяца осталось до 
конца года. А потому 
для того, чтобы успешно 
справиться с социалисти
ческими обязательствами 
третьего года одиннадца
той пятилетки, надо орга
низовать труд строителей 
так, чтобы каждый час, 
каждая минута рабочего 
времени, ибпоутьзовались

инише
с максимальной отдачей.

Коллективу отделочни
ков участка № 2 СУ-1 
предстоит в декабре это
го года сдать в эксплуа
тацию 140-квартирный 
дом № 4А в квартале 
«Комсомольский-1». об
щей полезной площадью 
7400 кв. метров и при
строй к этому дому об
щей площадью 863 кв. 
метра.

— К отделочным ра
ботам на доме 4А мы 
приступили 1 ноября, —

года
рассказывает прораб уча
стка Николай Семено
вич Нуждин. — На этой 
неделе должны завер
шить в полном объеме 
штукатурные работы, вы
ставлена вся столярка и 
обналичник. Боюсь, что 
в конце недели наши 
плотники останутся без 
фронтов работы — ма
териала для настилки по
лов нет и в ближайшее 
время УПТК не обещает 
его поставить. Не при
ступали к работам на 

этом доме и «нулевики» 
СУ-29. А ведь время 
ждать не будет.

— На доме пущено 
тепло, — продолжает 
бригадир маляров Е. П. 
Маряхина. — А получа
ется, что топим улицу, 
многие окна не застек
лены, просто затянуты 
пленкой, не знаешь, как 
подойти к окну. — такие 
сквозняки «гуляют». Не 
раз мы договаривались с 
УПТК, что для малярных 
работ будут поставлять 
шпаклевку отдельно, уже 
смешанную с цементом. 
А дело так и не сдвигает
ся с мертвой точки.

Большой объем работ 
ждет строителей и по от
делке пристроя. Здесь за
вершается кирпичная 
кладка, а вот закрыть 
крышу комсомольско-мо- 
лодеЖные строительные 
отряды МЖК не могут: 
Северский завод ЖБИ 
не поставляет плиты пе
рекрытий. Из-за этого 
приостановлен монтаж, 
хотя бойцы КМСО-17 и 
КМСО-14 уже начали от
делочные работы в под
вале и на первом этаже 
пристроя. Не торопятся 
выполнить все работы по 
пристрою и субподряд
ные организации.

Отлично трудятся на 
отделке дома № 4А 
бригада маляров Е. Ма- 
ряхиной, штукатуры из 
бригад Е. Шавловой и 
В. Ермошиной, плотники 
бригады Н. Пристова и 
Г. Воронцова, ведь самое 
главное сегодня, на фи
нише года — выдержать 
пусковой график.

Т. МИХАЙЛОВА.
На снимке: дом № 4А 

в квартале «Комсомоль
ский», маляр четвертого 
разряда, ударник комму
нистического труда Свет
лана Ивановна Гуляева.

Фото В. Калимасова.

* По следам наших выступлений---------------------- ---- --------- ------ ------------------------------------------------------------------------

«НУЖЕН КОМПЛЕКСНЫЙ ПОДХОД»
В газете «Свердловский чриятий этих планов рас- прошли обучение в учеб- 

строитель» от 21 октября сматривается на ежене- ном комбинате и провер- 
опубликована статья «Ну- дельных оперативных со- ку знаний в заводских ко
жей комплексный под- вещаниях начальников це- миссиях. Проведена еже- 
ход», в которой отражено хов, главных специалистов годная переаттестация 
состояние фроизгодетвен- завода. всех рабочих по технике
ного травматизма и охра- Освоение средств на безопасности и проверке 
ны труда в целом по ком- выполнении мероприятий знаний ИТР цехов и отде- 
бинату и в том числе по соглашения по охране лов по вопросам охраны 
заводу ЖБИ им. Ленин- труда за 10 месяцев этого труда.
ского комсомола. года составило, 194,1 ты- Обязательства по почи-

Создание безопасных и сячи рублей вместо 185,7 ну А. Д. Басова «Рабо
безвредных условий тру- тысячи рублей, предусмот- тать высокоцроизводи- 
да, способствующих сни- репных планом, или 104,5 тельно — без травм и ава- 
жению заболеваемости и процента. рий» приняли на заводе
производственного травма- Большое внимание на 107 бригад из 123. Коли- 
тизма, является одной из заводе уделяется обуче- чество рабочих, охвачен- 
главных задач коллекти- нию рабочих и ИТР безо- ных почином Басова, со
ва завода. С этой целью пасным методам труда и ставило 1327 человек из 
на заводе разработаны: соблюдению правил и 1414 рабочих, работаю- 
комплексный план улуч- норм охраны труда. щих в составе бригад, 
шения условий труда и Бее рабочие и служа- Разработано положение 
санитарно - оздоровитель- щие, поступившие на за- об условиях соцсоревнова- 
ных мероприятий на вод, прошли вводный ин- ния между бригадами, 
1981-85 годы; план номен- структаж. В цехах регу- принявшими обязательст- 
клатурных мероприятий лярпо, один раз в квартал, ва работать по почину Ба- 
по охране труда на 1983 проводятся повторные ин- сова, и меры поощрения, 
год; план мероприятий по структажи по технике бе- Издан специальный при- 
сиижению производствен- зопасности. Рабочие, к каз по заводу.
ного травматизма; план которым предъявляются Издан также приказ по 
мероприятий по снижению повышенные требования заводу о внедрении ини- 
вредного воздействия шу- по технике безопасности циативы «Методу Басо- 
ма и вибрации. (крановщики, стропальщи- ва — инженерную гаран-

Ход выполнения меро- ки, газоэлектросварщики), тию». Такие совместные

обязательства бригад и ад
министрации цехов приня
ты пока в 14 коллективах. 
Но эта работа будет про
должена.

На заводе проводится 
общественный смотр на 
лучший цех по состоянию 
культуры производства и 
охраны труда. Разработан 
план мероприятий по 
улучшений культуры 
производства по каждому 
цеху. Выполнение этих 
мероприятий контролиру
ется комиссией по прове
дению смотра. За 10 ме
сяцев выполнено полно
стью 77, частично—11 ме
роприятий из 118 запла
нированных. За период 
смотра от рабочих и ИТР 
поступило 95 предложе
ний, из которых внедрено 
79 предложений.

С 1 мая по 1 августа на 
заводе проведен смотр на 
лучший цех по подготовке 
и проведению «Дня здо
ровья».

К нарушителям правил 
и норм по охране труда 
принимаются дисципли
нарные меры воздействия. 
За 10 месяцев 1983 года 
по вопросам охраны тру
да издано 55 приказов по 
заводу, за нарушение пра

вил техники безопасности 
наложены дисципли
нарные взыскания и ли
шены премий 52 ИТР и 
рабочих.

Вместе с тем за актив
ное участие в работе по 
улучшению условий тру
да премировано 102 рабо
чих, ИТР, общественных 
инспекторов по охране 
труда.

В результате принимае
мых профилактических 
мер травматизм из года в 
год снижается. За пери
од с 1978 года по 1982 
год коэффициент частоты 
несчастных случаев сни
жен с 37,6 до 24,4 или 
на 35,2 процента.

За 10 месяцев 1982 го
да коэффициент частоты 
составлял 20,8. За этот же 
период 1983 года — 19,9. 
Коэффициент тяжести за 
тот же период снижен с 
18,2 до 12,8, т. е. на 29,7 
процента.

Но несмотря на прово
димую работу по улучше
нию состояния охраны 
труда, уровень травматиз
ма остается еще высоким.

В целях дальнейшего 
снижения производствен
ного травматизма, заболе
ваемости, улучшения ус

ловий труда на заводе в 
настоящее время прово
дится следующая работа: 
разработан план меро
приятий по профилактике 
производственного трав
матизма на сентябрь-де
кабрь 1983 года; разраба
тывается план номенкла
турных мероприятий по 
охране труда на 1984 год.

Мероприятиями этих 
планов предусматривается: 
дальнейшая механизация 
производственных процес
сов, снижение тяжести фи
зического труда, улучше
ние условий труда и быта 
работающих, что должно 
положительно сказаться 
на закреплении кадров и 
снижении их текучести; 
повышение требовательно
сти к ИТР цехов и отде
лов завода по выполнению 
ими функциональных обя
занностей по охране тру
да.

Намечено охватить по
чином А. Д. Басова «Ра
ботать высокопроизводи
тельно — без травм и 
аварий» не менее 95 про
центов всех бригад.

В. НУДЕ ЛЬ, 
главный инженер 

завода.
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* Отчитывается депутат * Рассказываем о делегатах районной партконференции -- - - - - - - -

ДЛЯ ТРУДЯЩИХСЯ
В канун 260-летия Сверд

ловска перед трудящимися 
нашего комбината с отче
том выступил депутат Ки
ровского Совета народных 
депутатов Л. И. Горохов
ский. Он познакомил изби
рателей с работой Киров
ского районного Совета на
родных депутатов в 1983 го
ду.

В этом году депутаты Ки
ровского района провели 
большую организационную 
работу по выполнению ре
шений XXVI съезда КПСС, 
планов и социалистических 
обязательств года, меро
приятий по подготовке к 
260-летию города Сверд
ловска. На сессиях район
ного Совета рассматрива
лись наиболее важные во
просы: о комплексной про
грамме по превращению 
Кировского района в район 
высокой культуры, благо
устройства и образцового 
общественного порядка, о 
состоянии и мерах по улуч
шению условий труда, бы
тового и медицинского об
служивания трудящихся 
СДСК и треста «Сверд- 
ловскгражданстрой». За 
прошедшие 10 месяцев 
проведено 22 заседания ис
полкома, на которых рас
смотрено около 80 основ
ных вопросов. В их числе 
такие: о ходе выполнения 
комплексного плана по 
благоустройству и озелене
нию предприятиями и орга
низациями района, о вы
полнении гарантийных обя
зательств, данных строи
тельными организациями 
по ликвидации ^недоделок 
на ранее сданных объек
тах.

Всего с начала года про
проведено 120 заседаний 
постоянных комиссий, на ко
торых рассмотрено 258 во
просов.

Активизировали работу 
среди избирателей терри
ториальные депутатские 
группы. Под их постоянным 
контролем находятся во
просы благоустройства, 
озеленения и санитарного 
содержания микрорайонов, 
работа предприятий и уч
реждений сферы обслужи
вания населения, наказы

* Наша галерея Почета- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Мнение ветерана
Беседовать с этим 

человеком было одно
временно и очень легко, и 
очень трудно. С видимым 
удовольствием расска
зывал он о своей работе, 
об ежедневных заботах, 
трудностях и удачах, но 
тщательно старался обой
ти вопросы, касающиеся 
его лично. Причина то
го — не ложная скром
ность, просто для пред
ставителей поколения, к 
которому принадлежит 
Исаак Борисович Соло
вьев, на первом месте 
всегда была работа.

Его трудовой стаж ис
числяется десятилетия
ми. Сегодня Исаак Бори
сович фактически испол
няет обязанности заме
стителя начальника спе
циализированного уп
равления № 29. Долж
ность ■ беспокойная, 
хлопотливая, требую
щая полной самоотдачи, и, 
согласитесь, нелегкая 
для человека, пенсионный 
стаж которого вот-вот пе
ревалит за восемь лет.

Однако сам Исаак Бо
рисович на этот счет при
держивается несколько 
иного мнения: 

избирателей, ход реализа
ции целевых программ, ме
роприятия по развитию 
движения за район высокой 
культуры и образцового 
общественного порядка.

Большое значение испол
ком районного Совета при
дает выполнению наказов 
избирателей. На второй сес
сии районного Совета на
родных депутатов восем
надцатого созыва принято 
к исполнению 35 наказов. В 
настоящее время выполне
но 12 наказов, 15 находятся 
в стадии исполнения.

Многообразная организа
торская работа, проводи
мая исполкомом районного 
Совета народных депутатов 
под руководством РК 
КПСС, способствовала ус
пешному выполнению пла
на экономического и со
циального развития и со
циалистических обяза
тельств района в 1983 году.

План 9 месяцев промыш
ленностью района выпол
нен досрочно. По реализа
ции продукции выполнение 
составило 100,4 процента. 
Темпы роста производства 
по сравнению с соответст
вующим периодом прош
лого года составляют 104,8 
процента. План по произ
водству большинства важ
нейших изделий промыш
ленности перевыполнен. 
Весь прирост объема про
изводства достигнут за 
счет роста производитель
ности труда.

Наилучших результатов 
по итогам работы 9 меся
цев добились коллективы 
следующих предприятий и 
организаций района: кож
галантерейного объедине
ния «Звезда», производст
венного объединения
«Свердхлеб», издательства 
«Уральский рабочий», за
вода ЖьИ им. Ленинского 
комсомола, СУ-29 домо
строительного комбината, 
междугородной телефон
ной станции и другие.

Достигнуто увеличение 
производства отдельных 
видов товаров народного 
потребления. План по про
изводству товаров народ
ного потребления выпол
нен на 100,6 процента, то-тябрь».

— Когда в 1975 году 
меня проводили на заслу
женный отдых, то, при
знаюсь, первое время не 
знал, чем заняться. Спо
койная жизнь даже как- 
то тяготила. Но это про
должалось недолго: вско
ре непривычную тишину 
вновь стали нарушать те
лефонные звонки — то 
требовалась срочная кон
сультация по какому-ли
бо вопросу, то звонили 
просто посоветоваться, а, 
бывало, и помочь нужно 
было. И тогда я понял, 
что мой по-настоящему 
«пенсионный» возраст 
еще не подошел. Раз лю
дям нужны мои знания, 
мой опыт, значит я дол
жен продолжать трудить
ся на производстве. Что и 
делаю...

Большую часть своей 
трудовой жизни Иса
ак Борисович Соловьев 
отдал работе на предприя
тиях Главсредурал- 
строя, а до своего 
«кратковременного» ухо-1 
да на пенсию более деся
ти лет был заместителем 
директора одного из 
крупнейших подразде
лений домостроительно

РАЙОНА
варов культурно-бытового 
и хозяйственного назначе
ния на 101,5 процента. Про
изведено товаров для на
рода на 222,8 млн. рублей, 
в том числе на 1,4 млн. 
рублей сверх плана.

За 9 месяцев на экономи
ческое и социальное разви
тие района было направле
но 27,4 млн. рублей, в том 
числе на строительство 
объектов соцкультбыта свы
ше 18 млн. рублей. За счет 
этих средств введено в 
эксплуатацию 61 ;6 тысячи кв. 
метров жилья; в микро
районе «Комсомольский» 
вошли в строй школа на 
1176 мест, детский комби
нат на 320 мест, трамвай
ная линия протяженностью 
2,8 км, универсам и кафе 
на 150 посадочных мест, 
комбинат бытового обслу
живания (парикмахерская, 
пункт проката, ремонт обу
ви, ремонт бытовой техни
ки).

По строительству наибо
лее важных объектов при 
исполкоме созданы и про
водят еженедельные засе
дания штабы:

До конца года должно 
быть построено и сдано в 
эксплуатацию еще 36 тысяч 
кв. метров жилья; водо
провод протяженностью
3 км по ул. Блюхера; водо
провод протяженностью
2,9 км в пос. Шарташ; дет
ский комбинат на 320 мест 
в микрорайоне «Комсо
мольский»; детская полик
линика на 150 посещений в 
микрорайоне «Комсомоль
ский; магазин «Военторг» 
по ул. Блюхера; продо
вольственная база Киров
ского райпищеторга на 
станции Аппаратная; столо
вая на 104 посадочных мес
та в пос. Шарташ и 3 уч
режденческих столовых на 
415 посадочных мест, бло>к 
«Б» общественно-торгового 
центра в микрорайоне 
«Комсомольский», в соста
ве которого будет: сбер
касса, отделение связи, 
мастерская по ремонту 
одежды и обуви, парикма
херская, химчистка. Долж
на быть закончена рекон
струкция кинотеатра «Ок-

го комбината — завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола. Немало По
четных грамот, благодар
ностей и других поощре
ний, полученных в раз
ные годы, отмечено в его 
трудовой книжке. Среди 
них — пять медалей, од
на из которых особенно 
дорога Исааку Борисови
чу. (Это медаль «За до
блестный труд», получен
ная в годы Великой Оте
чественной войны. Не 
всем довелось с винтов
кой или автоматом на са
молете или танке освобо
ждать Родину от фашист
ских оккупантов. По при
чине очень слабого зре
ния Исаак Борисович не 
был призван в армию, 
хотя не раз обращался в 
военкомат с обычной в 
то время просьбой — от
править его на фронт. 
Но крепкие рабочие руки 
нужны были в тылу, 
здесь, на Урале, куда 
были эвакуированы мно
гие заводы. В Свердловск, 
Каменск - Уральский и 
другие города области 
прибывали эшелоны со 
станками, оборудовани
ем, которые необходимо

Более двадцати, лет работает на заводе ЖБИ им. Ленинского комсомола механик 
доборного участка Олег Устинович Гомзиков. Добросовестный труд егр не раз отме
чался Почетными грамотами и благодарностями, несколько лет назад он был удостоен 
почетного звания «Ударник девятой пятилетки».

Член Коммунистической партии с 1975 года, Олег Устинович является одним из ак
тивных политинформаторов завода. О. У. Гомзиков снискал авторитет и уважение 
среди товарищей по работе, которые избрали его делегатом районной конференции 
коммунистов.

На снимке: механик доборного цеха завода ЖБИ им. Ленинского комсомола, полит
информатор О. У. Гомзиков.

Фото В. Калимасова.
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РЕШЕНО НА СОВЕТЕ 
БРИГАДИРОВ

На прошлой неделе со
стоялось очередное засе
дание объединенного со
вета бригадиров комбина
та. С докладом о задачах 
повышения качества стро
ительства и внедрения 
комплексной системы уп
равления качеством вы
ступила главный технолог 
ДСК К. И. Берсенева. С 
организацией подведе
ния итогов социалистиче
ского соревнования на 
сдаточных объектах года 
собравшихся познакомила 
начальник ОтиЗ Г. Д. 
Чернушкина.

Обсудив вопросы по 
улучшению качества стрр- 
ительно - монтажных ра
бот, о развитии социали
стического соревнования 
на пусковых объектах, 
объединенный совет бри
гадиров постановил: в це
лях повышения ответст
венности исполнителей 
за качество работ, соблю
дения технологии строи
тельства, законченные 
объемы работ брцгадам- 
смежникам передавать по 
акту с обязательным уча
стием бригадиров. Реше
но на заседании совета 
бригадиров потоков обсу
дить вопрос о поддержа
нии почина бригады мон
тажников из СУ-27 

было разместить в крат
чайшие сроки, чтобы на
ладить выпуск продук
ции, необходимой фрон
ту.

Тогда впервые приоб
рел Исаак Борисович эту 
«специализацию» — стро
ительство промышлен
ных объектов, и оставал
ся ей верен долгие и 
долгие годы.

Рабочий день его дале
ко не укороченный, даже 
наоборот, можно ска
зать — растянутый. Ведь 
успеть нужно многое. Од
на из главных забот Иса
ака Борисовича — это ре
конструкция базы СУ-29. 
Работы провернуто уже' 
немало: улучшены быто
вые условия, проведена 
холодная и горячая вода, 

М. Михайлова — «Сда
вать дома по гарантийно
му паспорту!».

Ежедекадно на заседа
ниях советов потоков бу
дут подводиться итоги со
циалистического сорев
нования на сдаточных 
объектах при обязатель
ном участии представи
телей субподрядных ор
ганизаций.

Неоднократно пригла
шались на заседания со
вета бригадиров предста
вители СПСМО «Урал- 
>са|Н1техмонтаж», тем бо
лее, что у бригадиров на
копилось немало вопро
сов к этой организации, 
но пока субподрядчики 
игнорируют это решение. 
Поэтому решением объе
диненного совета брига
диров направлено письмо 
начальнику СП СМО 
«Уралсантехмонтаж» А. В. 
Черенцову с просьбой в. 
дальнейшем обеспечить 
явку представителей 
объединения на заседа
ния совета.

Цель деятельности со
вета бригадиров — коор
динировать совместную 
работу всех бригад, 
участвующих в сквозном 
поточном бригадном по
дряде, способствовать 
взаимопомощи и слажен
ности в работе всех уча
стников строительства по 
своевременному вводу 
объектов в эксплуатацию. 
Цель эта будет достигну

решен вопрос с хранени
ем горюче-смазочных ма
териалов, расширены 
границы базы и многое 
другое. Но немало работы 
и впереди. Например, 
наконец удалось добиться 
теплоснабжения ВКУ для 
воздухоподогрева грузо
вых автомобилей на базе 
ОГМ, но мощность вентй- 
ляционно - калориферной 
установки недостаточна 
и на сегодня основная за
бота Исаака Борисови
ча — получить разреше
ние главного инженера 
ТЭЦ-1 на подключение 
дополнительной установ
ки.

Это основной пункт пла
на, за которым следуют 
масса других, нужных 
стройке, людям.

—С интересом и одо

та только тогда, когда 
решения совета бригади
ров будут неукоснительно 
соблюдаться всеми суб
подрядными организа
циями, каждой бригадой.

С. ТОМИНА.

МЕДАЛИ ВДНХ СССР- 
ДОМОСТРОИТЕЛЯМ

Главный комитет 
ВДНХ СССР наградил 
большую группу строите
лей Главсредуралстроя 
медалями выставки.

Среди них — за освое
ние новой серии крупно
панельных домов серебря
ной медалью награжден 
заместитель начальника 
ДСК А. А. Волынский, 
бронзовой медалью — 
монтажник Ф. Ф. Давлет- 
гариев.

За участие в освоении и 
массовом производстве па
нелей с улучшенной от
делкой типа «Декор» (от
делка цветной каменной 
или стеклянной крошкой), 
панелей с отделкой типа 
«Инкруст» (с двух-трех- 
четырехцветным объемно- 
плоскостным из естест
венного дробленого кам
ня) заместитель директо
ра завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола Б. С. 
Авдошин удостоен сереб
ряной медали, бригадир 
П. А. Зубов — бронзо
вой.

брением прочел в газетах 
сообщение о встрече Ге
нерального секретаря на
шей партии Юрия Вла
димировича Андропова с 
ветеранами. Многие лю
ди нашего поколения, на
ходясь на пенсии, могут 
приносить еще конкрет
ную пользу своей стране. 
Отдавать десятилетиями 
накопленный опыт моло
дым людям, использовать 
знания для решения на
сущных хозяйственных 
задач. Что касается лич
но меня, то насколько 
позволит здоровье — бу
ду работать. А потом... 
потом буду все время от
давать любимой внучке 
Аллочке, буду, наконец, 
настоящим дедушкой;, 
«пенсионного возраста»!..

Е. ЮРЬЕВА.
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СПРАВКА: В кон- — Ребят постоянно ребят низкая квалифика- 
це 1977 года в держат на «голодном пай- ция, не умеют работать — 
Свердловске нала- ке» с предоставлением отсюда и неувязки.

лось строительство завода фронта работ, все наши Что ж. Доля истины 
крупнопанельного домо- предложения разбиваются здесь есть. Не все бойцы 
строения (КПД). При пу- о хроническую необяза- общественного призыва 
ске завод будет давать тельность выполнения тех знакомы со строительны- 
городу 260 тысяч кв. мет- или иных решений для ми профессиями. Но ведь 
ров жилья в год новой се- администрации «СУ-Виз- по договору «СУ-Виз- 
рии 137-С. В 1980 году строя», — рассказывает строй» должен был орга- 
строящийся завод КПД председатель МЖК завода низовать обучение своих 
объявлен городской удар- КПД Владислав Саморо- новых рабочих, общест- 
ной комсомольской строй- дов. Например, по плану венному призыву уже тре- 
кой. По решению горкома п.уск тепла на объекты тий год идет.
ВЛКСМ и руководства завода был намечен на — Если взять ребят. 
Свердловского домострон- 15 октября, тепла не бы- проработавших на строи
тельного комбината имени ло и в ноябре, каждый тельстве род—полтора, 
60-летия Союза ССР, Орг- гвоздь на ремонт бытово- они по своему профессио- 
комитета МЖК был го городка выбивали с бо- нальному уровню не усту- 
сбъявлен также первый ем. Мы ставили перед со- пают кадровым рабочим, 
общественный призыв мо- бой задачу до наступления а чаще и наоборот, — от- 
лодежи на строительство холодов закрыть крышу и метил в беседе с нами 
этого завода. В 1983 году остеклить арматурный главный инженер строя- 
бюро Свердловского обко- цех, чтобы зимой уже при- щегося завода КПД И. Де
ма КПСС приняло реше- ступить к монтажу обору- мин. Хочется к этому до
нне о пуске первой очере- дования. Но одного энту- бавить и тот факт, что 
дн нового завода в 1984 зиазма мало там, где нет пять человек из общест- 
году, в связи с этим на- настоящей организации верного призыва работа- 
чался второй обществен- работы. А ведь мы реши- ют сегодня в' дирекции за- 
ный призыв молодежи на ли пустить завод на полго- вода.

* Выпуск № 26 пресс-центра МЖК

СВЕРХПЛАНОВЫЙ
ЭНТУЗИАЗМ

ударную комсомольскую 
стройку.

Стратегическую задачу 
организаторы обществен
ного призыва, дирекция 
строящегося завода КПД 
поставили перёд собой, 
прямо скажем, нелегкую. 
В основе ее лежит ни мно- 

,го ни мало, как идея соз
дания ' в будущем моло
дежного завода, со всеми 
вытекающими отсюда 
«плюсами». Ребята полу
чают строительные спе
циальности, . строят свой 
завод сами, как говорится, 
от первого колышка до 
последнего гвоздя, а затем 
переходят в цехи и отде
лы уже действующего за 
вода. Таким образом ре 
шается одна из острейших 
для каждого нового пред
приятия проблем —: кад
ры. И следует отметить: 
придет в цехи завода уже 
готовый, сплоченный кол
лектив, проверивший и 
закаливший себя в деле, 
а не люди «со стороны». 
Коллектив, способный сра
зу, без раскачки, рабо
тать с полной отдачей. В 
лице дирекции строяще
гося завода КПД комсо
мольцы получили надеж
ного сторонника своей 
идеи.

— Общественный при
зыв— это наш актив, наш 
основной костяк, который 
со временем будет обрас
тать «мясом», — говорит 
директор завода КПД Ви
талий Борисович Ежов.— 
Создание на базе завода 
МЖК-Ш позволит нам не 
только решать пробле
мы работы по месту жи
тельства, но и строить ка
чественно новые производ
ственные отношения, ос
нованные на максимальном 
развитии социалистиче
ской ' демократии. У ребят 
для этого есть самое 
главное — небезразличие, 
чувство личной ответст
венности за успех или не
успех нашего будущего 
завода.

Но день сегодняшний 
для молодых строителей 
завода КПД не так опти
мистичен, и чаще прино
сит больше отрицательных 
эмоций. В противополож
ность взаимопониманию с 
руководством завода КПД 
(заказчиком), как снеж
ный ком, растут претензии 
и обиды к генеральному 
подрядчику «СУ-Виз- 
строя» треста «Сверд- 
ловскхимстрой», той орга
низации, отметим, которая 
сегодня принимает к се
бе на работу бойцов об
щественного призыва.

да раньше и дать городу — По-житейски где-то 
лишних 130 тысяч кв. даже понятна такая «не- 
метров жилья! любовь» генподрядчика
у Первые две бригады «СУ-Визстроя» к бойцам 
общественного призыва общественного призыва, 
начали строительство за- Не хотят ребята работать 
вода практически с нуля: по старинке, тормошат, 
с устройства фундаментов что-то там «придумыва- 
под опоры главного кор- ют». А ведь ничего нового 
(пуса, ( непосредственно они не «придумали», кро- 
участвбвали в строитель- ме горячего желания тру- 
стве складов цемента, за- диться с полной отдачей, 
полнителей, наклонной га- «Конечно, можно челове- 
лереи. Бее штукатурные на заставить и якорь на- 
работы по АБК и главно- пилышком пилить. Тоже 
му корпусу выполнены работа», — не без юмора 
также бойцами обществен- заметил в разговоре с на- 
ного призыва. Трудно пе- ми один, из ребят. Именно 
речислить все, что одела- такие парадоксальные си- 
но за это время молодыми туации часто • возникают 
строителями: хочу сказать на строительной площадке 
только то, что по мере завода КПД.
того, как пополнялись ря- Отсутствие техники, 
ды общественного призы- нормальной организации 
ва — все меньше стано- работы заменяет опять же 
вилось на' строительной энтузиазм комсомольцев, 
площадке представителей К примеру, как считает 
«СУ-Визстроя» — сегод- директор завода, отделоч- 
ня здесь работают только ные работы по АБК в 
считанные единицы спе- этом году вполне могли 
циалистов генподрядного «повиснуть» в воздухе, 
строительного управления, если бы бойцы отрядов не

— «СУ-Визстрой» как- скомплектовали свою 
то по-своему понимает бригаду штукатуров. Вот 
наш энтузиазм и инициа- еще пример: 22 октября в 
тиву, используют ее, так честь Дня рождения ком- 
сказать, для «замазывания сомола штаб стройки орга- 
дыр», — говорит началь- низовал субботник. Был 
ник штаба стройки Миха- отремонтирован насос, по
ил Соловьев. — Постоян- крашены бытовки, закон
но срываются все и вся- чена двухслойная изоля- 
ческие сроки, несвоевре- ция участка трассы, остек- 
менная поставка материа- лены окна, подготовлены 
лов стала уже нормой, под чистовую заливку по- 
технику на объект ждешь лы -под пропарочной наме
кай чуда, не хватает са- рой и так далее. Такие 
мого необходимого инстру- субботники стали неотъем- 
мента. Для ,«СУ-Виз- лемой приметой жизни 
строя» — стройка эта не молодежи КПД.
ударная, объект-то пока Трудности не сломили 
не пусковой — такое к не- ребят, и энтузиазма у них 
му и отношение. не убавилось. Только ра-

Почувствовали ребята стет недоумение: почему 
острую нехватку специа- их инициатива не подхва- 
листов: электриков, слеса- тывается, почему «СУ- 
рей и предложили органи- Визстрой» упорно нё же- 
зовать группу ОГМ из лает по-новому посмот- 
бойцов Комсомольске- реть на организацию труда 
молодежных строительных на ударной комсомоль- 
отрядов. Но группа эта ской стройке? Как выход, 
по решению администра- предлагали и такой вари- 
ции была расформирова- ант: давайте создадим еди
на, остался один тракто- ный участок МЖК КПД— 
рист да и тот больше ра- тогда все проблемы по 
ботает на других объектах организации строительства 
«СУ-Визстроя». сами будем решать, и от-

С тем, что строитель- вечать за их решение то- 
ство завода слабо обеспе- же сами. У генподрядного 
чено материалами, по- управления эта идея опять 
ставки их постоянно сры- же не нашла отклика. Не 
ваются, согласились даже ложится она в привычный 
прораб «СУ-Визстроя» ход вещей, в планы и по- 
В. С. Новиков и началь- казатели — а потому 
ник участка А. А. Муста- опять же была признана 
ев. А вот в остальных во- «сверхплановой»: вроде и 
просах согласия не обна- хороша, ’ но раньше без 
ружилось. На все претен- этого обходились и сейчас 
зии строителей они отве- обойдемся — план вы- 
чают одним контрдоводом: полним. Но какой ценой? 
мол, все дело в том, что у Т, СУББОТИНА.

Ни снимке вы видете бригадира КМСО-14, победителя социалистического соревно
вания Галину Гладких.

Фото клуба «Скиф».

* Наши интервью

ФУНДАМЕНТ БУДУЩЕГО
Стройплощадка МЖК жи

вет сейчас напряженной 
жизнью пускового периода. 
Если взглянуть на пусковые 
объекты этого года чуть 
внимательнее обычного, 
легко заметить, что боль
шинство из них — и дет
ская поликлиника, и стан
ция юных техников, и вто
рой детский комбинат име
ют одного адресата — на
ших детей.

Сегодня . архитекторы 
МЖК практически заверша
ют доработку технического 
проекта экспериментально
го школьного комплекса, 
строительство которого 
должно начаться уже в сле
дующем году.

Прокомментировать эту 
направленность строитель
ства и рассказать об основ
ных задачах коллектива 
МЖК в реализации дет
ской программы молодеж
ного комплекса наш коррес
пондент попросил предсе
дателя оргкомитета МЖК 
Евгения Королева.

Оргкомитет МЖК всегда 
уделял и уделяет большое 
внимание реализации дет
ской программы социаль
ного эксперимента, воспи
танию наших детей. И пер
вый, очень важный шаг 
этой программы, конечно, 
строительство тех объектов 
для детей, которые преду
смотрены проектом. Детей 
меняет каждый прожитый 
день, поэтому важнейшая 
задача — не теряя времени, 
решать паши педагогиче 
ские задачи уже сегодня. 
Это во многом и объясняет 
первоочередность строи
тельства именно детских 
объектов.

Если же говорить о проб
лемах воспитания, то, как 
показывают исследования и

наш опыт, современные 
родители многих серьезных 
трудностей воспитания про
сто не знают, их никто это
му в свое время не учил.

Сейчас идет много разго
воров о большом влиянии 
на развитие детей «улицы». 
Ребенок в современной 
семье и при современной 
системе обучения в школе 
большее время дня явля
ется беспризорным — это 
и определяет его потенци
альную «уличность». Как 
решать эту проблему! С 
одной стороны, нужно ре
шать е,э квалифицирован
но — чтобы этой проблемой 
занимались люди, имеющие 
специальное образование, 
опыт и способности. С дру
гой стороны, нужно орга
низовать целенаправленную 
работу с родителями для 
расширения и углубления 
их педагогических знаний. 
У нас реализуются оба этих 
подхода: уже сейчас в
МЖК под руководством 
профессиональных педаго
гов действуют детские до
школьные клубы «Малы
шок» и «Гномик» и клуб 
для школьников «Мечта», 
которые позволяют запол
нить свободное время де
тей разных возрастов, на' 
чиная с двух лет, полезной 
и познавательной деятель
ностью. С другой стороны, 
на базе этих клубов мы 
планируем создать методи
ческие кабинеты для нап
равленной работы с роди
телями. Они будут иметь 
библиотеку современной и 
классической литературы 
по педагогике, в них мож
но будет получить профес
сиональные консультации 
по самым разным вопро
сам воспитания. В комплек
товании таких библиотек 
педагогической и детской

литературы мы призываем 
принять участие всех жи
телей МЖК и, в первую оче
редь, родителей.

Кроме перечисленных 
детских клубов у нас рабо
тает детский комбинат, 
очень скоро откроется дет
ская поликлиника, к кон
цу этого года на
мечено завершить
строительство станции 
юных техников и второго 
детского комбината, а в 
будущем году мы планиру
ем начать строительство 
экспериментального школь
ного комплекса. Наша ма
териальная педагогическая 
база растет, и нужно толь
ко со знанием дела, эф
фективно ею распорядить
ся, скоординировать наши 
воспитательные усилия, 
сделать их цельной систе
мой.

Большая забота — дети 
подросткового возрасуа 
Здесь наша основная зада
ча — создание разновозра
стных отрядов детей, когда 
воспитательной силой стано 
вятся сами детские коллек
тивы, организованные на 
принципах трудового уча
стия и самоуправления. 
Направлять деятельность 
таких отрядов — задача 
взрослых. Сфера приложе
ния сил этих отрядов мо
жет быть самой разнооб
разной: это и благоустрой
ство территории МЖК, и 
охрана правопорядка, и 
сельскохозяйственные рабо 
ты в колхозах и совхозах 
по договорам.

Подведя итог, могу ска
зать, что все самое главное, 
что у нас делается, делает
ся для детей. Наших детей 
мы должны воспитать до
стойными продолжателями 
того дела, которое начали 
мы. Строя дома, организуя 
отношения между людьми, 
формируя коллектив МЖК, 
мы закладываем фундамент 
будущего, а будущее — 
это наши дети.

БЕСЕДУ ВЕЛ А ДРУ
ЖИН.
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* Мир наших увлечений * Спортивная жизнь ДСК

Тематика его картин 
довольно разнообразна. 
На полотнах художника- 
любителя, инженера по
гражданской обороне
ДСК, бывшего фронтови
ка Павла Андреевича Жа- 
рихина можно встретить

но представить себе чер
ты лица Николая Косте
рева, то внешность Веры 
оставалась неизвестной. 

Художнику помогли 
воспоминания однополча-
инна Веры старшего

и уральский 
портреты 
производства,

пейзаж, и 
передовиков

войны и труда.
ветеранов 

Но осо-
бое место в его самодея
тельном творчестве зани
мают картины, запечат
левшие эпизоды сраже
ний минувшей войны.

Один из таких эпизо
дов лег в основу сюжета 
картины под названием 
«Санинструктор и боец».
История ее
очень интересна:

создания 
в про

шлом году к Павлу Ан
дреевичу обратился пред
седатель совета ветера
нов 43-й отдельной истре- 
бительно - противотанко
вой бригады Н. В. Белян
кин с просьбой увекове-

врача полка Вартаняна и 
помощника начальника 
штаба Дудакова, которые 
сохранили в памяти об
раз погибшей медсестры.

Начались поиски лю
дей, хоть чеМ-то напоми
нающих погибших бой
цов. Наконец, Павлу Ан
дреевичу удалось найти 
будущих натурщиков, ими 
стали работники специа
лизированного управления 
№ 15 Фидель Нахиуллин 
и Ирина Вахрушева.

...Шло сражение в 
«минском котле». Зада
чей 43-й бригады было 
уничтожение окруженной
вражеской 
На одном

группировки. 
из участков

чить на холсте 
двух погибших

память о 
однопол

чанах: артиллеристе Ни
колае Костереве и медсе
стре Вере Бурда.

К сожалению, ни ху
дожнику, ни его добро
вольным помощникам не 
удалось отыскать фото
графий Николая и Веры. 
Удалось достать лишь пе
реснятый рисунок, на ко
тором карандашом изо
бражен четырнадцатилет
ний мальчик, жизнь кото
рого оборвет пулеметная 
очередь в сорок четвер
том. Еще сложнее обстоя
ло дело с медсестрой — 
если по рисунку можно 
было хоть приблизитель-

фашистские танки про
рвали кольцо пехоты и 
вышли на артиллерийские 
позиции. Враги прорыва
лись с отчаянием смерт
ников. Выстрелом танка 
было повреждено орудие
Николая Костерева.
схватил 
нул ее 
и упал 
метной

гранату, 
в сторону 

сраженный 
очередью.

. Он 
швыр- 
врага 
пуле-

Бой еще продолжался, 
а на полотне запечатлен 
момент, когда Вера Бур-
да перевязала 
ненного бойца 
его голову на 
ни, с грустью

тяжело ра- 
и, положив 
свои коле- 
смотрит на

поле сражения, где полег
ло так много ее однопол
чан...

Картина П. А. Жарихи-

* Твое свободное время

на передана в дар музею 
боевой славы 43-й от
дельной истребительно
противотанковой брига
ды, который находится на 
западе нашей страны, в 
литовском городе Вилка- 
вишкисе.

Близится 39-я годовщи
на великой Победы со
ветского народа над фа
шистской Германией. К 
очередной выставке в До
ме художника, посвящен
ной этой дате, Павел Ан
дреевич готовит новую 
картину — портрет одно
полчанина и товарища по 
работе, ветерана войны и
труда, заслуженного
строителя РСФСР О. А. 
Григорьева, ныне предсе
дателя профкома домо
строительного комбината.

Дальнейшие творческие 
замыслы П. А. Жарихи-

V

НА ПРАЗДНИКЕ УРАЛЬСКОЙ
Славный юбилей нашего

города библиотека ОПК 
ДСК отметила «Праздни
ком уральской книги».

Много интересного о 
Свердловске узнали читате-

«Созвездие кактусов»,
«Подснежники», «Мой ре
бочий одиннадцатый»,

«Олимпиец»
против «Спартака»

«О-лим-пиец!»
«Олим-пи-ец!»

скан-
дировали болельщики со 
зрительской трибуны.

— «Спар-так!», «Спар
так!» — вторили им бо
лельщики команды со
перников.

Так шумно 
проходили в 
воскресенье

и весело 
минувшее 
соревнова-

ния, посвященные 260- 
летию родного города. 
Они объединили в себе 
несколько эстафет и ве
селых подвижных игр. 
Возраст участников был 
разнообразен и «весовые 
категории» не учитыва
лись: соревновались
школьники, цятилетние 
малыши, не отставали от 
них и родители; работни
ки различных подразде
лений нашего комбината.

Открыла 
смешанная :

Победила 
«Олимпиец»,

соревнование 
эстафета.

команда 
но побеж-

денные не унывали, впе
реди еще много веселых

ли библиотеки из 
«История города 
ловска», которую 
член областного 
Всероссийского ।

лекции
Сверд- 

прочитал 
отдела 

общества
охраны памятников истории 
и культуры В. Смирнов. 
Особенно запомнилось со
бравшимся выступление на
шего уральского писателя 
Н. Г. Никонова. Читателям 
хорошо знакомы его книги

«След рыси», «Глагол несо
вершенного вида» и мно
гие другие. Писатель рас
сказал о своих планах, о 
том, над чем он работает 
сегодня.

Тепло встретили собрав
шиеся стихи уральского 
поэта С. И. Тархановой. В 
прошлом Светлана Иванов
на работала на стройке, 
многие ее произведения 
посвящены нелегкому тру
ду строителя. Надолго за
помнится и встреча с поэ-

том Н. Я. Мережниковым. 
Первый сборник поэта вы
шел в 1962 году, и с этих 
пор уральские читатели с 
пристрастием следят за 
творчеством своего поэта.

После выступления го
сти и приглашенные пили 
чай из тульского самовара 
и продолжили беседу об
уральской поэзии, 
славном городе, 
уральской земли.

С литературной

о нашем 
о людях

хотелось бы, чтобы уча
ствовало больше семей, 
тогда будет еще веселей 
и интересней.

Что ж, пользуясь слу
чаем, приглашаем на сле
дующие «Старты», ведь 
их немало проводится в 
спортзале ДСК.

Не забывайте,
лые старты», 
лекательный

«Вёсе- 
это ув-

спорт, здо-
ровье и хорошее настрое
ние!

Е. АНДРЕЕВА.

Определены
новые задачи

18 ноября в малом за
ле Дворца культуры им. 
М. Горького состоялась 
отчетно-выборная конфе
ренция совета ДСО и 
коллектива физкультуры 
домостроительного ком
бината.

Заслушав отчетный до
клад председателя сове-

на тоже посвящены Вели
кой Отечественной войне.

— На одной из заду
манных картин хочется 
изобразить мать погибше
го на фронте бойца, рас
сматривающую пожелтев
шую от времени фотогра
фию сына. Горе ее не 
иссякло, рана от потери 
кровоточит.

Хочется мне, чтобы нз 
только в наших сердцах. 
Сердцах ветеранов, жила 
память о той грозной го
дине. Пусть мои картины 
расскажут о ней нашему 
молодому поколению...

Е. ПАРФЕНОВА.

НА СНИМКЕ: П. А. 
Жарихин и Н. В. Белян
кин, момент вручения кар
тины в дар музею.

Фото В. Калимасова.

книги
ского «Мы». В заключение 
праздника прозвучали пес
ни на стихи И. Фельдман.

Н. СОШКИНА, 
зав. читальным залом.

НА СНИМКАХ: 
зале библиотеки на

стартов, где можно 
верстать упущенное, 
и игра на внимание 
названием «Вызов 
меров», и...

А вот тут 
соревнований 
щиков ждал

на- 
Это 
ПОД 
но-

участников 
и болель-

сюрприз: це-
ред ними выступили гим- 
.настки-перворазр'яд'иицы,
работающие 
кандидатов 
спорта Оля 
Марина 
Пластичные

по программе 
в мастера 

Емельянова и
Дорофеевд. 

движения,
сложные прыжки, грация 
девочек понравились зри-
телям, которые 
ли их звонкими 
сментами.

А участников 
ван ий ожидайа

награди- 
аплоди-

соревно- 
следую-

щая увлекательная и за
бавная эстафета, «Мост». 
Надев на старте’ ласты и
рюкзак, игроки 
вают «кочки», 
же подпрыгивая 
тах, бегут по

преодоле- 
неуклю- 

в лас- 
гимнасти-

ческой скамейке, имити
рующей мост. В - этом 
виде программы .наиболее 
ловкими оказались, члены 
команды «Спартак».

Много смеха раздава
лось в спортзале во вре
мя игры «Рукой по кол-
паку». Действительно,

«Празднике уральской кни
ги», выступает поэтесса 
С. И. Тарханова.

Фото В. Калимасова.

компози-
цией «Поэты Свердловска» 
выступил молодежный те
атр при ДК им. Дзержин-

та коллектива 
ры ДСК А. 
выступления 
заместителя 
комбината А.

физкульту- 
Николаева, 
в прениях 
начальника 

Волынско-
го, заместителя
дателя 
тель» Г.

ОКФК
предсе- 

« Строи-
Лямцева и дру-

гих, участники конферен
ции постановили улуч
шить работу по сдаче 
комплекса ГТО, увели
чить число групп здо
ровья. Одной из главных 
задач на следующий от
четный период опреде
лено обеспечение массо
вости всех спортивных 
мероприятий и соревнова
ний, проводимых в ДСК. 
В целом работа коллек
тива физкультуры была
признана 
тельной.

В новый
коллектива

удовлетвори-

состав совета 
физкультуры

вошли 23 человека, пред
седатель А. Никола-
ев, заместитель
А. Мусальников.

Также состоялись вы
боры делегатов на кон
ференцию ОКФК
«Строитель», в числе ко
торых председатель сове
та коллектива физкульту
ры ДСК А. Николаев, 
зам. начальника комбина
та А. Волынский, инст-
руктор

попробуй-ка точно попасть 
гимнастической палкой 
по мячу, лежащему на 
стуле, если у тебя завя-
заны глаза, 
команде удалось 
один раз ударить 
чу. Зато как все 
лись, когда после

Каждой 
лишь 

по мя- 
весели- 
сильно-

го удара одной мамы из 
команды «Спартак» пал
ка разлетелась в дребез
ги. Но... мимо! Мяч ос
тался лежать на стуле.

Очень понравилась 
всем игра «Охотники и 
утки», напоминающая из
вестную всем детям игру 
«вышибалы». Здесь наи-
брлее метким 
ком» оказалась 
«Спартак».

С небольшим

«охотни-
команда

преиму-
ществом в два балла при 
счете 43:45 . победила 
команда «Олимпиец».

Не раз выручала свою 
команду «Спартак» чет-
вероклассница Юля
Притчина, которая при
шла на «Веселые стар
ты» с папой, мамой и ма
леньким братишкой Ко
лей.

— Мне очень понрави
лись эти соревнования,—
сказала 
дующий

она, в сле-
раз мы обяза-

тельно победим. Только

тренер 
нарев,

физкультуры
В. Мыльников, 

по лыжам П. Фо- 
работник СУ-1

А. Коробков и другие.
Завершило конферен

цию награждение луч
ших физкультурных ак
тивистов и спортсменов до
мостроительного комбина
та. Среди них:, инструк
торы физкультуры из 
СУ-27 и СУ-13 А. Мах
нев, Л. Кузьмин, спорт
смен из СУ-13 А. Ше-
стовских, лыжница из
СУ-15 Г. Короткова, во
лейболист из СУ-29
В. Клейменов.

А. МУСАЛЬНИКОВ, 
старший инструктор 

физкультуры.

Коллектив Свердлов
ского домостроительно
го комбината имени 
60-летия Союза ССР вы
ражает соболезнование 
бывшему заместителю 
начальника комбината 
Андрею Петровичу За
харову, родственникам 

и близким по поводу без-
временной кончины
жены, матери, бабушки

ЗАХАРОВОЙ 
Валентины Ильиничны.
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